

Rentrée scolaire 2023 — 2024 : Visite de deux lycées de Troyes

A l'occasion de la rentrée scolaire, ce jeudi 7 septembre 2023, Atissar Hibour, Présidente de la Commission Lycée durable et Education de la Région Grand Est, et Marc Sebeyran, Vice-Président de la Région Grand Est, ainsi que Vincent Stanek, recteur de l'académie de Reims, se sont rendus au sein de deux lycées à Troyes : le lycée polyvalent Les Lombards et le lycée Chrestien de Troyes. La Ministre déléguée chargée de l'Enseignement et de la Formation professionnels, Carole Grandjean, était également présente au lycée Les Lombards.

Les engagements phares de la Région avec la nuitée en internat à 1€/mois et ceux de l'Education Nationale ont été présentés dans ces établissements.

➤ **Le lycée polyvalent Les Lombards**

Les élus régionaux et le recteur ont remis des ordinateurs portables aux nouveaux élèves de seconde du lycée Les Lombards.

Dans le cadre du dispositif Lycée 4.O, la Région permet à chaque élève entrant au lycée de disposer d'un PC portable et de ressources pédagogiques en ligne. Depuis le lancement du dispositif, 385 000 lycéens ont bénéficié de ce coup de pouce.

Le lycée Les Lombards accueille plus de 1 200 élèves. Ce lycée est le plus gros pôle technologique et professionnel du département. Dans le cadre du **plan « Lycées Verts »**, la Région a engagé divers travaux de rénovation thermique, la reprise de l'étanchéité et l'isolation de la toiture d'un internat, ainsi que l'isolation complète par l'extérieur du bâtiment D.

Le plan Lycée Vert ambitionne de baisser de 40% la consommation d'énergie des établissements d'ici 2030 et d'augmenter de 50% le recours aux énergies renouvelables. Cela représente un investissement de plus de 450 millions d'euros pour la Région Grand Est.

➤ **Le lycée Chrestien de Troyes**

Riche d'un passé scientifique d'excellence, le Lycée Chrestien de Troyes offre à ses élèves et étudiants un cursus qui va de la classe de seconde aux classes de B.T.S tertiaires et aux classes préparatoires aux Grandes Écoles.

Une vaste opération de rénovation énergétique a été réalisée au sein de cet établissement, pour un coût de **6,4 millions d'euros** : remplacement des menuiseries extérieures, amélioration de l'isolation des façades et des couvertures et des planchers, remplacement des équipements de chauffage et des luminaires. Le chantier intégrait également une mise en accessibilité pour les personnes à mobilité réduite ainsi qu'une restructuration du pôle vie scolaire.

La visite de cet établissement a permis de lancer la démarche « **Lycées du Futur** ». La Région Grand Est souhaite se doter d'une stratégie pour des lycées qui participent au bien-être des élèves et de la communauté éducative, des lycées qui préparent à l'avenir, ancrés sur leur territoire et acteurs de la transition écologique.

Il s'agit d'une ambition collective à écrire avec les différents acteurs pour donner un cap aux actions régionales et améliorer progressivement l'ensemble du réseau des établissements vers un idéal d'attractivité, d'accessibilité et d'innovation. Cette année scolaire 2023-2024 sera l'occasion pour ces acteurs (lycéens, familles, agents des lycées, acteurs des territoires) de s'exprimer sur leurs attentes vis-à-vis du lycée à l'horizon 2030.

Contact presse

Région Grand Est : Isabelle Diller - 06 19 49 28 89 - presse@grandest.fr

Rectorat de l'académie de Reims : Isabelle Quilbé Da Silva — 06 73 51 32 65 - relation-presse@ac-reims.fr

Une concertation grand public est lancée jusqu'au 7 novembre 2023 sur la plate-forme maregiondemain.fr. Des rencontres seront également organisées dans des lycées ; des acteurs de la recherche et de l'enseignement supérieur seront associés aux réflexions.

La Région Grand Est fait de l'égalité des chances sa priorité politique en matière d'éducation. Après le succès du Lycée 4.0 lancé en 2017 — avec 65 000 ordinateurs distribués cette rentrée, pour un total de 385 000 depuis le début de l'opération —, le récent « Plan pour l'Hébergement et la Restauration Scolaires » permet de proposer la nuitée en internat à 1€/mois pour les jeunes du Grand Est. Cette mesure vise à lutter contre les déterminismes sociaux et géographiques, en permettant aux jeunes d'étudier où ils veulent, dans la filière qu'ils souhaitent, tout en réduisant le poids budgétaire pour les familles.

Vous trouverez également en pièce-jointe le dossier de presse de rentrée.

Contacts presse

Région Grand Est : Isabelle Diller - 06 19 49 28 89 - presse@grandest.fr

Rectorat de l'académie de Reims : Isabelle Quilbé Da Silva — 06 73 51 32 65 - relation-presse@ac-reims.fr